

HOYA DE HUESCA

Ermita de Bascués e Iglesia de San Miguel de Foces



DIA: de 2025

HORA SALIDA: 07:30h

LUGAR: Edificio Interfacultades. Campus San Francisco.

DISTANCIA: 18,51 km **DESNIVEL:** 160 m.

DIFICULTAD: Fácil



Notas importantes:

1)-Si para el día de la excursión se prevé sol y temperaturas superiores a 20 grados, hay que llevar GORRA, AGUA y PROTECTOR SOLAR, dado que no hay sombra durante todo el recorrido ni fuentes.

2)-La iglesia de San Miguel de Foces, se visita previo pago de una entrada que cuesta 2 euros, quien desee realizar esta visita deberá indicarlo en la inscripción y abonar el importe antes de subir al autobús.

3)-Durante todo el camino deberemos tener siempre a la vista a las personas que van delante nuestro, para no tomar la pista equivocada.

En esta salida recorreremos tierras de la Comarca de la Hoya de Huesca, más concretamente del "Valle de la Gloria". Todo el camino va a discurrir por pistas bien acondicionadas ya que sirven para llegar a los campos de cultivo que nos acompañarán durante todo el recorrido. Al mismo tiempo disfrutaremos de las impresionantes vistas de la Sierra de Guara y de los distintos pueblos que veremos: Casbas de Huesca, Sieso y finalmente Ibieca.

La excursión comienza en el pueblo de Angüés, nada más salir nos encontraremos con el Pozo-fuente, una construcción subterránea a la que se accede por unos peldaños que bajan hasta una profundidad de casi 9 metros, actualmente restaurado y que es uno de los más largos y profundos de la Comarca.

Trascurridos unos 5 km. desde nuestra salida, llegaremos a la ermita de Bascués, (cuyo topónimo es derivado del “Señor de Basquís” escrito por primera vez en tiempos de los romanos) que se ubica donde hubo un asentamiento medieval del que sólo queda la iglesia de origen románico de una sola nave. Diezmado debido a la peste y que más adelante se amortó refugiándose en Casbas su última vecina y anexionándose así a su término municipal ⁽¹⁾

Para más datos sobre la misma en:

<https://www.romanicoaragones.com/3-Somontano/990380-Bascues.htm>

Después de un breve descanso, volveremos sobre nuestros pasos para seguir nuestro camino hacia el monumento más relevante de la excursión: San Miguel de Foces, declarado Monumento Nacional en el año 1916. Lo importante de este templo se encuentra en su interior, las pinturas murales y su decoración.

Una vez allí, las personas apuntadas a la visita guiada realizarán la misma y mientras el resto podrá descansar o comer. Los que realicen la visita lo harán al finalizar la misma.

Breve historia: Foces fue en la antigüedad un castillo roquero edificado sobre una escarpada peña, era una de las fortificaciones más importantes de la época romana por su posición estratégica para defender el camino de Huesca a Alquézar ubicado en las inmediaciones de Ibieca. Posteriormente, D. Eximino de Foces, construyó el templo para que fuera panteón familiar e hizo donación del castillo y villa de Foces a los caballeros de la Orden de San Juan de Jerusalén.

Para ampliar toda la información referente a este monumento visitar:

https://es.wikipedia.org/wiki/Iglesia_de_San_Miguel_de_Foces

<https://www.altoaragon.org/foces/templo.htm>

Fotos de la preparatoria <https://www.clubalpinouniversitario.com/media/>

Referencias:

¹ Texto extraído de la página web: <https://guaracentral.com/es/nosotros.html>



- ✓ Ropa y calzado adecuados
- ✓ Chubasquero o capa de lluvia
- ✓ Prenda de abrigo
- ✓ Gafas de sol
- ✓ Bastones (recomendado)
- ✓ Guantes
- ✓ Comida y bebida